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Demain fuit qui le poursuit ; Demain décourage aujourd’hui ;
Demain c’est sûr, on vous l’a dit ; Demain c’est là le paradis

Fabulous Troubadour, 2003

Ce document fourni le rapport moral et le rapport d’activité ayant été présenté le 22 novembre 2024,
ainsi que les votes associés. Est également présenté le compte rendu la réunion du conseil d’administration,
le 3 décembre, qui avait pour objectif de définir le nouveau bureau.
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1 Rapport moral

1.1 Rappel des statuts

”Agis ta Terre, pensez environnement pour Châteaubourg” est une association de la protection de
la nature et de l’environnement.
Elle a pour objet toute activité d’intérêt écologique, dans la perspective d’un développement durable. Elle
a également pour objet la protection et la promotion de la santé, lorsque celle-ci est ou peut être impactée
par des facteurs environnementaux.

Elle pourra mener toute action visant notamment à :

• conserver et restaurer les espaces, ressources, milieux et habitats naturels, terrestres et marins, les
espèces animales et végétales, la diversité et les équilibres fondamentaux de la biosphère, l’eau, l’air,
le sol, le sous-sol, les sites et paysages,

• préserver et améliorer le cadre de vie,

• participer à la sauvegarde du domaine public naturel, ainsi que des chemins ruraux,

• lutter contre les pollutions et nuisances,

• promouvoir une utilisation sobre et efficace de l’énergie,

• prévenir les dommages écologiques et les risques naturels, technologiques et sanitaires,

• défendre un aménagement soutenable du territoire et un urbanisme économes, harmonieux et équilibrés,

• promouvoir et veiller à une production et une consommation ainsi que des déplacements supportables
pour l’humain et l’environnement,

• promouvoir et veiller à la diffusion et au développement d’une information environnementale et sani-
taire.

• organiser ou participer à des actions de formation.

Elle exerce ses activités sur l’ensemble du territoire de la commune de Châteaubourg, des communes
environnantes et en Ille-et-Vilaine en général. Elle est compétente pour prévenir tout dommage dont
la source est sise à l’extérieur de son champ de compétence rationae loci et qui serait de nature à porter
atteinte à ses intérêts à l’intérieur de son champ de compétence rationae loci.

Elle est indépendante des groupements de nature politique, syndicale, confessionnelle ou économique.

1.2 Rappel historique

Création le 28 mars 2020. L’objectif était essentiellement de :

• fédérer et soutenir les initiatives locales vis-à-vis de l’environnement

• promouvoir une vision positive et constructive de l’engagement environnemental

• combler un vide entre les associations environnementales nationales, régionales, départementales, de
Vitré-Co d’une part et les citoyens d’autre part. Etre à l’échelle de Châteaubourg et des environs.
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1.3 Organisation

L’association compte 178 adhérents à jour de leur cotisation et répartis dans 55 foyers. 75% des
adhérents sont catelbourgeois, 10% de Saint-Didier, les autres proviennent des communes environnantes.
L’association est jusqu’à maintenant structurée autour d’un bureau composé des personnes suivantes

Président Löıc Le Marrec
Secrétaire Stéphanie Lamy
Trésorier Tim Legrand Trésorier adjoint Nordine Belhabchi

ainsi que des administrateurs suivants
Antoine Cailly, Eric Quiviger, Thierry Hinry, Lucie Vancauwenberghe.

Le Conseil d’Administration regroupe les administrateurs et les membres du bureau. Il se réunie environ
une fois par mois et ces réunions sont en général ouvertes aux autres membres de l’association.

• Les statuts imposent un renouvellement du CA par tiers chaque année : cette année les membres
sortant sont : (3 personnes)

• Eric Quiviger se retire du CA.

• Il est également nécessaire d’actualiser la structuration des groupes de travail.

1.4 Communication interne / externe

• Site web

• Compte FaceBook (public), 662 abonnés

• Compte Twitter (public), 164 abonnés

• Compte Instagram (public), 100 abonnés

• Compte Treebal (que pour les adhérents), avec deux canaux de discussion ”Bureau”, ”Membre”

• Messagerie ”agistaterre35@gmail.com”, listes de diffusion : ”Bureau”, ”Membre”, ”Sympathisant”

• Cloud ”googledrive”

• Salle de réunion/dépot des Tours Carrées (à côté du cinéma) partagée avec d’autres associations.
Créneau d’ATT : le mercredi soir. Les clés sont à demander sur ”agistaterre35@gmail.com”.

1.5 Fédération/Collectif

Fédération Adhésion à Eau et Rivière de Bretagne (ERB), affilié à France Nature Environnement (FNE).

Fédération Adhésion à la Fédération des Usagers de la Bicyclette (FUB).

Collectif Création du collectif Stop-Artificalisation en mars 2023 avec Vitré-Tuvalu (Vitré), Stop PAPB2
(Servon-sur-Vilaine), CoLERE (Liffré Cormier), La Nature en Ville (Ille et Vilaine), Hil’ethic (Noyal
Chatillon sur Seiche)

Collectif Participation à La Déroute des Routes, depuis janvier 2022

Association Adhésion à l’AUTIV (Association des Usagers des Transports en Ille et Vilaine), octobre 2024
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1.6 Groupe de travail

Chaque groupe de travail dispose d’une liste de diffusion. Tous les adhérents peuvent les utiliser.

Commission Arbres com arbres att@framagroupes.org
Antonin L, Cédric B, Céline R, Marine Do, Hélène B, Anne-Laure H, Jason C, Jean-Claude D, Louis
Marie D, Lucie V, Mélanie G, Muriel G.

Commission Capteurs : mobilité + pollution com capteurs att@framagroupes.org
Löıc LM, Olivier VD, Pascal I, Yoahnn V

Commission Communication com communication att@framagroupes.org
Anne-Laure H, Maiwenn B, Olivier VD, Marine DR, Antoine C

Commission éducation : écoles + collèges com education att@framagroupes.org
Cathy H, Lucie V, Stéphanie L, Mélanie G.

Commission Fresque du Climat com fresque climat att@framagroupes.org
Löıc LM, Lucie V, Olivier A, Mélanie G.

Commission Repair café com repaircafe att@framagroupes.org
Antoine S, Cathy H, Löıc LM, Maiwenn B, Yohann V, Cédric B.

Commission Revalorisation : stylos, liège, pommes... com revalorisation att@framagroupes.org
Cathy H, Eric Q, Löıc LM, Maiwenn B

Commission Sapin com sapin att@framagroupes.org
Eric Q, Louis-Marie D, Nordine B

Commission Sentinelles com sentinelles att@framagroupes.org
William C, Lucie V, Maiwenn B, Céline R, Jean-Claude D.

Commission Smitcom/Symeval com smictom symeval att@framagroupes.org
Löıc LM, Maiwenn B, Stéphanie L

Commission Vélorution com velorution att@framagroupes.org et collectifVélo-En-Fête veloenfete@gmail.com
Eric F, Löıc LM, Gérard H, Muriel G, Pascal H, Soizic C, Tim L
Le groupe de travail Vélorution est partie intégrante du collectif Vélo-En-Fête qui intègre des person-
nes qui ne sont pas membres de l’association

1.7 Bilan

Cette année s’est soldée avec un nombre non négligeable d’actions réalisées dans des thématiques diverses.

• Globalement, certains points sont moins (ou pas) présents, tels quel les formations, les vélorutions, les
webinaires, ou la participation à des festivals. Nous avions en effet décidé en AG de 2023 de réduire
le nombre de membres du bureau et du CA et de se focaliser sur moins d’actions.

• Plusieurs actions ont été très énergivores. C’est le cas en particulier de la réalisation des deux vergers
urbains qui fut une véritable réussite mais qui nécessita beaucoup de temps et d’implication, en amont
comme sur le front. Mais d’autres actions sont également très prenantes (pédibus, broyage, lutte contre
l’extension de la ZAC, vélorution). Le temps d’implication n’est pas toujours visible (par exemple :
tractage, affichage, coordination).

• Pour autant, les activitées pérennes jusqu’à maintenant (broyage, repair-café, bouchons, capteurs,
pommes...) ont continué à fonctionner pleinement. Elles sont clairement ancrées dans les usages et
bénéficient de l’expérience collective pour leur organisation.
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• Enfin, diverses actions ont été initiées : glanage de châtaignes, pédibus, Ces nouvelles proposi-
tions doivent être soutenues et motiver d’autres d’idées et projets : c’est un point important pour
l’association.

Nous avons eu de supers moments, que ce soit durant la plantation des arbres avec les enfants des écoles
de la ville ou au Repair-Café de St-Didier, tout comme durant le broyage de sapins sous un soleil éclatant.
Nous avons également pu apprécier la réduction de la l’extension de la ZAC, ou l’impact des propositions
de l’association sur la compréhension du trafic dans la ville.

Nos actions continues à être portées et à être crédibles. Nous l’observons à travers nos implications lo-
cales (TISSAGE), départementales (comité citoyens, consultations) ou régionales (consultation), comme
avec nos partenaires académiques ou associatifs.
Cette dynamique a été secondée par nos capacités à communiquer, Treebal (en interne), FaceBook et Insta
(en externe), mais également par la presse ou par mails. Bien sûr cette communication nécessite un feed-
back pour être perfectionnée. On peut éventuellement s’interroger sur notre compte Twitter, compte tenu
des dérives de l’entreprise.

L’association a vocation à être au service de tout ceux qui souhaitent s’impliquer concrètement en faveur
de l’environnement. L’engagement de tous est important même si il s’exprime à des degrès divers. Il est
vraiement fondamental que notre fonctionnement soit collectif et que les responsabilités et engagements
soient partagés afin que tout le monde s’y retrouve et soit à l’aise pour s’investir. De ce point de vue, les
réunions de bureau ouverte à tous et une chouette formule. L’expérience a montré que nous pouvons faire
beaucoup plus que la somme de nos individualités, cette énergie mérite d’être valorisée encore plus. Tout
ceci doit être discuté durant cette AG mais également tout au long de l’année.

L’action et l’engagement pour l’environnement s’est juste une capitalisation sur l’avenir !
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2 Rapport d’activité

Voici un bilan de nos activités. En tout 53 actions, 15 communications via la presse et 47 collaborations
avec d’autres partenaires.

2.1 Actions (53 contributions)

Voici les actions menées depuis un an. Elles sont classées par thématiques.

2.1.1 Revalorisation (7 contributions)

Bouchons de liège (avec Collocaterre). 5 sacs de 50 litres collectés1. La collecte reste à charge d’ATT
auprès de la Biocoop, de la la Cave des Saveurs, ou contactez directement ATT. Nécessité de relancer
les restaurateurs.

Sapins (avec le SMICTOM et l’APE ) 13 janvier 2024, 200 sapins ont été broyés 2, grâce au soutien de 15
bénévoles. Nous détenons le record historique sur Vitré-Communauté sur quatres années consécutives.
Prochain broyage le 11 janvier 2025.

Repair-Café (avec Sel’Est-Vitré) appartenance à la Fondation Repair Café (mondiale). Réunion de
préparation des Repair-Cafés de l’année, le 21 décembre 2023 avec Yohann V et Löıc LM.

• Châteaubourg 18/05/24 : 5 bénévoles, le bilan a été perdu !

• St-Didier 05/10/24 : 43 objets, 83 kg réparés, 14.5 kg à la déchetterie, 10 bénévoles impliqués.

Des volontaires ont décidés de faire des réunions thématiques pour partager les connaissances et monter
en compétences grâce à la pair-aidance. Il y a eu aussi une réflexion sur la possibilité d’en faire un
deuxième à St Didier (un classique, et un ”petit” en soirée).

Jus de pommes (avec Tous-aux-Vergers), Récolte le 13/10/24 avec 10 adhérents, pressage le 30/10/24
(Lucie V). En tout 63 kg de pommes soit 12 3 cubis de 3L. Prix à 3.5e/cubi. Vente durant l’AG.

Bouteilles/bocaux de verres la mise en place d’un circuit de réemplois existe enfin ! Les bocaux et
bouteilles peuvent être déposés à la Biocoop.

Stylos (avec l’école du Plessis) Récupération des stylos/marqueurs usagés. ATT s’occupe de les stocker et
les fournir à l’école du Plessis pour soutenir les initiatives pédagogiques suite à leur revalorisation :
pour chaque stylo collecté, 1 centime est reversé. Tout le monde peut fournir ses stylos (n’hésitez pas
à mettre des bacs dans vos lieux de travail). Une fois collectés, contactez directement ATT.

2.1.2 Science citoyenne / capteurs (9 contributions)

Capteurs de particules fines un capteur positionné sur Châteaubourg et données disponibles pour tous
sur https://sensor.community/fr/. Alertes régulières (avec AirBreizh) en cas de dépassement des seuils
(essentiellement par réseaux sociaux).

Bruit Deux capteurs ont été achetés par un membre. Un premier capteur est en fonctionnement en centre
ville, les données sont disponibles ici.

Capteurs Telraam Une vingtaine de capteurs sur Châteaubourg et St-Didier. Châteaubourg est la ville
la plus connectée de France et a la densité de capteurs (par habitant) la plus importante du monde.
Forte communication sur le dispositif et les résultats des analyses. Le prix d’un capteur est de 200e/an
(plus 200epour une autonomie solaire). Une équipe permet d’assurer la maintenance des capteurs et
potentiellement en installer d’autres (Yohann V, Olivier VD, Löıc LM). Toute personne souhaitant
avoir un capteur peut contacter ATT (le prix est bien sûr pris en charge par l’asso).

15 en 2024, 2 en 2023, 5 en 2022.
2200 en 2024, 120 en 2023, 120 en 2022, 200 en 2021
312 en 2024, 29 en 2023, 40 en 2022, 23 en 2021
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• Développement de l’application Mov-Around avec trois stagiaires (master Calcul Scientifique et
Modélisation, magistère de Statistique, master de Statistique) : soit 10 mois de stages, co-encadrés
par des chercheurs et des bénévoles d’ATT (Löıc LM, Pascal I, Tim L). Le code est libre sous
forme de deux modules disponibles sous GitHub : le code d’interface, le code de traitement.

• Une collaboration avec SCALIAN s’est déroulée de septembre 2023 à septembre 2024.

• Un séminaire de recherche 17/06/24, entre divers chercheurs rennais et des membres d’ATT
impliqués sur la thématiques de capteurs.

TISSAGE Un partenariat avec l’Université de Rennes, la municipalité de Châteaubourg et ATT a bénéficié
du soutien de 3 000edans le cadre du projet TISSAGE . Cela a permis :

• Le financement de stagiaires (3 mois en juin-juillet 2024) ;

• L’achat de matériel pour installer des capteurs extérieurs ;

• Une réunion publique (voir en dessous).

Thèse Une thèse a commencé en octobre 2023, encadrée par deux chercheurs de l’IRMAR et une chercheuse
du CREM sur l’analyse des mobilités. La doctorante est Ketsia G. Elle échange régulièrement avec
ATT.

2.1.3 Partenariat avec collège et écoles (3 contributions)

Valorisation des stylos (voir au dessus §2.1.1).

Atelier Plantation d’arbres avec les écoles en février 2024 (voir la section 2.1.6-Plantation)

Revégétalisation Des discussions sont en cours avec l’école du Plessis pour impliquer ATT pour revégétaliser
la cours de l’école (William C, Lucie V). Nous avons déjà fournis des devis correspondants aux be-
soins. Nous n’attendons plus que le feu vert de la Mairie, depuis 2 mois, ce qui est stressant car les
plantations devraient avoir lieu en décembre-janvier. On croise les doigts.

2.1.4 Conférences, réunions, débats (5 contributions)

Réunion Ketsia G a présenté sa démarche et ses premiers résultats aux membres d’ATT le 10/04/2024,
devant plus de 20 membres.

Ciné-débat Étoile Cinéma, 15/05/24, projection de ”Les échappées” puis débat avec ATT. 37 participants,
co-organisés avec le collectif Vélo-En-Fête.

Comité Citoyens sur les Mobilités (voir section §2.1.7).

Réunion-débat Organisation et animation d’une réunion de sensibilisation avec la population Parlons
Mobilités (27/04/2024) de 2h sur la thématique des mobilités au sens large (le thèse du contournement
n’a pas été abordée). Environ 25 participants. Avec le soutien de TISSAGE.

Débat Participation à la réunion publique qui a été organisée par VitréCo le 04/10/2024, au sujet de
l’extension de la ZAC due la Gaulaière.

2.1.5 Sensibiblisation grand public (5 contributions)

Glanage de châtaignes dans les vallons, 20/10/24. 6 participants (Marine D)

World’Clean’Up Day 22/09/24 participation à la Journée Mondiale du Nettoyage de la Nature : ra-
massage de déchets sur la commune. 12 personnes mobilisées et près de 14kg collectés ; 5kg de
déchets recyclables, 3kg de verre, 5.5kg d’autres déchets ménagers (mégots, métal). Bilan remonté à
l’organisation nationale.

Festival Cool’Ado malgré la participation à plusieurs réunions de préparation (Stéphanie L), nous avons
décidé de ne pas participer cette année, faute de temps et de bénévoles.
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Annuaire des commerces et services durables Ces pages web ont pour ambition de faire découvrir les
acteurs et initiatives dans le pays de Châteaubourg et ses environs autour du thème de la transition
face au dérèglement climatique (Antoine C). A mieux référencer dans notre site-web.

Forum des associations 07/09/2022, 8 bénévoles.

2.1.6 Biodiversité, écologie (10 contributions)

Sentinelle de la nature ATT est correspondant local et un groupe de travail y est associé. Tout le monde
peut se saisir de l’application.

Extension parking Deux courriers au Maire et soutien aux habitants au sujet de l’extension du parking
de la” Brunelière, en juillet 2024.

Recensement des arbres remarquables. En 2023 ATT a inventorié 22 arbres pour les classer parmi les
”arbres remarquables” répertorié par la Maison de la Consommation et de l’Environnement . En juillet
2024 la MCE est allée sur place pour valider les arbres entrant dans les critères. Ils n’ont pas pu aller
voir tous les arbres. Malheureusement aucun membre de notre association n’étaient disponible pour
accompagner la MCE ce jour-là. Sur les 22 arbres, 13 ont été classés en tant que ”Beaux arbres”. Ils
sont visibles sur cette carte.

Plantation Plantation d’arbres (principalement fruitiers) sur deux terrains mis à disposition par la mu-
nicipalité : le terrain à l’angle de la rue Chopin et de l’allée des Peupliers (800m2) et le terrain situé
à la Bretonnière, derrière Super U (3 000m2). Projet financé par le Département d’Ille-et-Vilaine à
hauteur de 3 060e. La plantation est construite comme un projet participatif avec trois écoles portées
volontaires pour planter avec leurs élèves (une classe par école). Un des plus gros projets de l’année qui
a nécessité l’implication de très nombreux bénévoles (Lucie V, Anne-Laure H, Hélène B en particulier).

• Les samedis 20 et 27 janvier un travail de préparation sur le terrain a nécessité l’implication de
nombreux bénévoles (avec le soutien de Tous-Aux-Vergers). Le temps fort fut la plantation du le
08/02/24. L’inauguration officielle avec le Département, la Ville et les élèves des écoles a eu lieu
le 14/06/2024.

• La mise en place d’une convention entre la municipalité (propriétaire des lieux) et l’association
(qui a planté les arbres) n’a pas pu se faire pour l’instant bien que cela soit acté dans le projet
validé par la mairie : ”les élus souhaitent attendre un retour d’expérience suffisant, donc jusqu’au
printemps prochain, pour évaluer la pertinence de la convention.”.

• Le 01/12/2024 une nouvelle plantation est assurée pour remplacer les quelques arbres qui n’ont
pas poussé.

Artificialisation Réactions suite de l’alerte sur l’extension de la zone d’activité de la Gaultière, conduisant
à l’artificialisation de 44, 5ha de terre agricole.

• Mise en ligne d’une pétition contre l’artificalisation de ces terres (plus de 1000 signataires).

• Rédaction et distribution de tracts (William C)

• Création, en mars 2023, d’un collectif d’associations et de militants qui luttent contre l’artificialisation
sur les territoires voisins : Vitré-Tuvalu (Vitré), Stop PAPB2 (Servon-sur-Vilaine), CoLERE
(Liffré Cormier), La Nature en Ville (Ille-et-Vilaine), Hil’ethic (Noyal Chatillon sur Seiche).
Réunions mensuelles à Châteaubourg.

• Rédaction de communiqué de presse : Réaction au dossier Zéro Artificialisation Nette sur Vitré
Communauté (mai 2024)

Suite aux participations (et contestations) aux consultations organisées par VitréCo. Entretiens avec
les élus du territoire (Région, Département, Canton, Vitré Communauté, Châteaubourg), favorables
ou opposés au projet. A la suite de la réunion publique qui a été organisée par VitréCo le 04/10/2024,
la surface de l’extension est réduite de moitié. ATT a demandé à cette réunion que les terres qui
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sont sauvegardées redeviennent terrains agricoles dans le PLU (réponse négative de la mairie) et que
les documents soient publics (avis MRAE en particulier) mais ce n’est toujours pas le cas malgré deux
relances.

2.1.7 Mobilité (14 contributions)

AUTIV Adhésion à l’AUTIV (Association des Usagers des Transports en Ille et Vilaine), en octobre
2024. Des membres d’ATT font parti du CA de l’AUTIV. Parralèlement, l’AUTIV a adhéré à notre
association.

Etude Suite à la remise d’une étude sur les lignes de bus : analyse des mobilités actuelles et propositions,
le 09/10/23, nous avons demandé un échange avec la mairie. Mais nous n’avons jamais eu de retour
malgré une relance.

Pédibus Réunion de lancement du pédibus, avec les APE des écoles publiques (Le Plessis et C. de Gaulle)
et de Ste Melaine et Prévention MAIF , le 09/10/2024. Les APE des écoles publiques approuvent
l’initiative. La constitution d’un Comité de Pilotage (Mairie, APE / APEL , Agis Ta Terre) a été
décidée et nous sommes dans l’attente du retour de la Mairie. D’autres réunions seront nécessaires
pour passer aux étapes suivantes.

Remise en Selle opération organisée par le CCAS de Châteaubourg dans le cadre du festival Atout’âge.
Soutenu par ATT (Gérard H).

Conseil Régional Convocation commission aménagement et mobilités du Conseil Régional (Löıc LM et
Stéphanie L).

Recueillement Hommage à Paul, victime d’un chauffard à Paris. Sur la place de la Mairie, le 19 octobre
2024 à 17h45, en présence de 25 personnes.

Réunion de concertation Participation à Domagné, autour sur la piste cyclable Châteaubourg-Domagné,
organisée par le Département (Eric Q, Löıc LM).

Metrominuto Nous avons réalisé un metrominuto : une carte stylisée à la façon d’un plan de métro
montrant les temps de trajet à pieds et en vélo entre les principaux points d’intérêts de Châteaubourg
(Antoine C). Il a été partagé sur les réseaux sociaux et est transmis par le collège POM à la rentrée.
Transmis à la commune pour le référencer sur le site de la ville (sans suite).

Baromètre des villes cyclables Il est prévu au printemps 2025.

Velorution (avec Vélo-En-Fête) une vélorution a été organisée par le collectif Vélo-en-Fête et ATT le
19/05/2024 (20 participants),

Webinaire Geovelo Et si on révolutionnait le vélo ensemble ? présentation de GeoVelo (03/12/2024)

Participation à La Déroute des Routes un regroupement national d’associations/collectifs demandant
un moratoire sur les infrastructures routières inutiles. Participation ponctuelle à des échanges : sur
les mesures citoyennes, ou en soutien à d’autres combats.

Application Mov’Around Une application libre et gratuite pour traiter les données issues des capteurs
Telraam. L’application a été créée de toute pièce par ATT avec le soutien de chercheurs de l’Université
de Rennes. L’application a vocation à servir sur Châteaubourg ou ailleurs, pour aider les décideurs
ou les cabinets d’urbanisme dans leurs analyses des mobilités locales. Contacts avec des journalistes
transrural-initiatives ou des associations Argaouenn (Côte d’Armor).

Comité Citoyens sur les Mobilités organisé par le Département sur les thématiques des mobilités de
Châteaubourg. Nous participerons à l’atelier 3 sur le contournement (10min), le 05/12/2024. Travail
de préparation en amont : présentation, documents explicatifs, etc.
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2.2 Communication (15 contributions)

2.2.1 Presse (14 contributions)

05/01/2024 J. de Vitré Après les fêtes, où recycler son sapin dans le Pays de Vitré ?

08/01/2024 Ouest-France Châteaubourg. Où faire broyer son sapin de Noël ?

16/01/2024 Ouest-France Après les fêtes de Noël, plus de 200 sapins ont été broyés à Châteaubourg

05/02/2024 Ouest-France ”C’est magique de planter une graine” : Près de Vitré, ces élèves vont créer un verger
urbain

10/02/2024 Ouest-France Châteaubourg. Les écoles primaires plantent une ” forêt comestible ”

21/03/2024 J. de Vitré Près de Vitré : ce projet de nouvelle zone d’activités est divisé par deux

04/04/2024 Ouest-France Polluants éternels : cette élue vitréenne a testé la qualité de l’eau du robinet

23/04/2024 Ouest-France Agis ta Terre organise une réunion sur les mobilités

23/04/2024 Ouest-France ZAC de la Gaultière : la réaction mitigée d’Agis-Ta-Terre

17/05/2024 Ouest-France Châteaubourg. Agis Ta Terre poursuit le cycle de ses actions

24/05/2024 Ouest-France Zéro artificialisation nette : ”Vitré Communauté n’a pas bien anticipé l’application de
cette loi”

19/06/2024 Ouest-France Châteaubourg. Les vergers urbains portent leurs fruits

02/07/2024 J. de Vitré Près de Rennes : des habitants en colère bloquent la construction d’un parking

06/10/2024 Ouest-France Réduite de moitié, à quoi ressemblera l’extension de la ZAC de la Gaultière à Châteaubourg
?

2.2.2 Radio / télévision / blog (1 contribution)

octobre 2024 TV Rennes est en train de monter une capsule vidéo sur le partenariat TISSAGE, autour de la récolte
des données et de leur analyse. La capsule devrait être disponible dans le mois à venir.

2.3 Partenariats (47 contributions)

• Municipalité de Châteaubourg (7 contributions) Subvention municipale de 150e en 2023.

– Afterwork organisé par la Mairie, 01/12/2023 et 15/11/2024.

– Plusieurs réunion dans le cadre du partenariat TISSAGE (février 2024 et mars 2024) avec Eric
Perchais (Mairie), Ketsia G, Löıc LM entre autre.

– Installation de capteurs Telraam à la Mairie et son annexe, ainsi que sur des locaux municipaux

– Participation du Maire à la réunion publique Parlons mobilités

– Mise à disposition gratuite de deux terrains pour la plantation des vergers urbains, convention
en attente

– Soutien du lancement du Pédibus

– Participation au Forum des Assos

• Monde institutionnel (5 contributions)

– 1 rencontre avec la Région en juillet

– 1 subvention de fonctionnement du Département d’un montant de 2350e pour prolonger nos
actions sur les mobilités (financement sur factures)
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– 1 action avec le SMICTOM (sapin)

– 1 contact avec AirBreizh : mesures de mobilités Telraam et Mov’Around (juillet 2024)

– CEREMA, temps d’échange en visio, le 27/11/2024.

• Monde associatif (25 contributions)

– 18 associations et collectifs locaux : Vitré-Tuvalu, Pass-Pas-Sud-2, Tous-aux-Vergers, MCE,
Colocaterre, Airbreizh, Alternatiba, Stop PAPB2, CoLERE, La Nature en Ville, Hil’ethic, APE -
écoles publique, APE -Ste-Melaine, Sel’Est-Vitré, Etoile-Cinéma, ESS-Pays-de-Vitré, AUTIV,
Argaouenn.

– 7 associations et collectifs nationaux : UFC-que-choisir, ERB, FNE, La déroute des routes,
Fondation Repair Café, FUB (Suivi des échanges sur la plateforme d’échanges et communication
au collectif Vélo-En-Fête), Prévention-MAIF

• Monde universitaire (5 contributions)

– Université de Rennes : 3 stagiaires encadrés durant la période de mi-avril à mi-août 2024

– Agro Campus : 1 stagiaire encadré durant la période de mi-avril à mi-août 2024

– Collaboration avec le CREM, l’IRMAR (thèse de Ketsia G)

– Partenariat TISSAGE

– Contacts avec l’Inserm (novembre 2024)

• Entreprises (5 contributions)

– Biocoop : sapin, bouchon, bière

– La cave des saveurs : bouchon

– Telraam : capteur

– SCALIAN : capteurs

– NEOVYA : données mobilités

3 Gros projets pour 2025

Contournement Participation au comité citoyen de décembre 2024

Artificialisation Vigilance sur l’extension de la ZAC

Pédibus Lancement du pédibus (idéalement pour la rentrée 2025)

Mov’Around Continue ainsi que l’installation des capteurs chez les citoyens

Baromètre des villes cyclables Il est prévu au printemps 2025.

Mais cette liste n’est pas exhaustive et s’étoffera en fonction des motivations des adhérents.
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4 Rapport financier

BILAN FINANCIER 2023-2024
Début d'exercice : 20231205 Fin d'exercice : 20241122

Recettes Dépenses

Dons

A l’adhésion 130,00 €

DonsBroyage sapin
Repair café Saint-Didier 146,97 €
Repair café Saint-Melaine 38,54 €

Adhésions

2023-2024 HelloAsso 5,00 €

Adhésions

FUB 46,50 €
2024-2025 HelloAsso 155,00 € ERB 50,00 €
Remises de chèques 15,00 € Vélocité
Liquide 5,00 € AUTIV 5,00 €
Virements bancaires 5,00 € FNE

Subventions

Châteaubourg 150,00 €

Evénements

Conférence Mov’Around aux 10è ren 150,00 €
Région Repair café Saint-Didier 128,26 €
CREM (projet Capteurs) Broyage Sapins
Département Pressage Pomme 42,00 €

Ventes Café au Repair Café Châteaubourg

Commissions

Arbres
Capteurs 410,17 €

60,00 €
Vélorution (banderole) 83,97 €

Frais de fonctionnement Site internet
Assurance FFBA 146,00 €

Frais bancaires CMB 10,80 €
TOTAL PRODUITS TOTAL CHARGES

Début d’exercice Fin d’exercice
Solde CMB Solde CMB
Créance HelloAsso 25,00 € Créance HelloAsso 25,00 €
Créance CREM Créance CREM 410,17 €
Dettes Dettes Frais de fonctionnement site web -62,59 €
Caisses 121,02 € Caisses 33,71 €
TOTAL BALANCE TOTAL BALANCE

3 060,00 €

3 106,30 €

Ciné-débat « Une espèce à part »

3 710,51 € 4 239,00 €

1 907,36 € 1 656,19 €

2 053,38 € 2 062,48 €
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5 Votes durant l’AG du 22 novembre 2024

Validation du rapport moral : 21 oui (unanimité des présents et représentés)

Validation du rapport d’activité : 21 oui (unanimité des présents et représentés)

Validation du budget : 21 oui (unanimité des présents et représentés)

Les statuts imposent un renouvellement du CA par tiers chaque année : cette année les membres
sortant sont :

• Eric Quiviger : ne se représente pas,

• Lucie Vancauwenberghe : se représente, voté à l’unanimité

• Nordine Belhabchi : se représente, voté à l’unanimité

• Tim Legrand : se représente, voté à l’unanimité

De plus, Marine Doyen Le Boulaire se présente pour entrer dans le conseil d’administration, voté à
l’unanimité

Au final, voici la composition du nouveau conseil d’administration : Löıc Le Marrec, Stéphanie
Lamy, Thierry Hinry, Lucie Vancauwenberghe, Nordine Belhabchi, Tim Legrand, Antoine Cailly,
Marine Doyen Le Boulaire.

6 Compte rendu de la réunion du CA du 3 décembre 2023

Etaient présents : Löıc Le Marrec, Stéphanie Lamy, Lucie Vancauwenberghe, Tim Legrand, Antoine
Cailly, Marine Doyen Le Boulaire.
Abstent : Thierry Hinry, Nordine Belhabchi.

Sont élus les membres du bureau suivants

Président Löıc Le Marrec

Trésorier Tim Legrand

Secrétaire Stéphanie Lamy

Le Conseil d’Administration regroupe les administrateurs et les membres du bureau.

À Châteaubourg, le 4 décembre 2024

Löıc Le Marrec Stéphanie Lamy
Président Secrértaire
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